

Según la SEC, ayer había 1.500 clientes sin luz en la RM:

Tras dos días del ultimátum, Gobierno aún no sabe si Enel cumplió compromiso de restablecer suministro

Alcaldes y vecinos reclaman que en sectores donde se ha informado que regresó la energía, el voltaje es tan bajo que no permite utilizar electrodomésticos.

MAX CHÁVEZ

Ya han pasado más de 48 horas desde que se cumplió el plazo que le puso el Gobierno a Enel para restituir el suministro eléctrico a las miles de familias afectadas por los masivos cortes que dejaron a más de 100 mil clientes sin luz hace 16 días, a raíz de rachas históricas de viento que azotaron a gran parte de la zona centro y sur del país.

El domingo, el ministro de Energía, Diego Pardow, otorgó a la empresa eléctrica 72 horas para restituir completamente el servicio en la RM. Sin embargo, aún no hay claridad de si la empresa cumplió con el ultimátum que vencía el martes a la media noche. El miércoles el jefe de la cartera aseguró que aún se estaba verificando si Enel había cumplido.

Esto ya que el ultimátum tenía dos alternativas de solución, reponer el suministro eléctrico a los clientes o encontrar una solución distinta, como la entrega de generadores, por lo mismo, según el ministro eso hacía más demandante la fiscalización del cumplimiento.

Según datos de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), mientras el martes en

la noche había cerca de 450 clientes sin luz en la RM, esa cifra no ha hecho sino más que aumentar con el pasar de las horas y recientes días, ya que durante la tarde de ayer se contabilizaban alrededor de 1.500 los clientes que no contaban con electricidad en la capital, de los cuales casi la mitad (689) eran de Lampa. En tanto, a nivel país, poco más de 7.800 viviendas se encontraban sin suministro.

No obstante, desde la cartera de Energía explican que es posible que parte de esos clientes afectados se deban a nuevos cortes de luz, no relacionados con el temporal.

PLAZOS
El martes a la medianoche se cumplió el plazo que dio el Gobierno a Enel.

“Si nos ponemos parámetro cero, reposición de la energía a todos los clientes pendientes, hasta ahora, dentro de la duda razonable, todo indica que no ha llegado a cero”.

JUAN LUIS CASTRO
 PRESIDENTE COMISIÓN DE ENERGÍA

“Yo diría que no cumplieron”, se adelanta el alcalde de Lampa, Jonathan Opazo, que asegura que hasta la tarde de ayer había varios cientos de vecinos sin luz.

A ello se suma que, según el edil, “estos ultimátum que ha hecho el Gobierno han tenido como respuesta de la empresa un cierto desajuste, ha sido un poco irresponsable cómo han ido entregando el suministro, porque así como se requiere con urgencia el retorno, también tiene que ser con responsabilidad. La entrega de suministro ha sido completamente intermitente, en lugares se han dañado los electrodomésticos o simplemente no encienden. Hay lugares donde solo han podido alcanzar a encender una luz, porque la poten-

“Estos ultimátum que ha hecho el Gobierno han tenido como respuesta de la empresa un cierto desajuste, ha sido un poco irresponsable cómo han ido entregando el suministro”.

JONATHAN OPAZO
 ALCALDE DE LAMPA



AFFECTADOS.— De acuerdo a los datos de la Superintendencia de Electricidad y Combustible, casi la mitad de los clientes sin luz al día de ayer en la RM, se concentraban en Lampa.

cia no da para prender nada más. Eso ha sido bien complejo. Han electrificado cables que estaban en el suelo, poniendo en peligro a las comunidades”.

Ese es justamente el panorama que ha debido enfrentar durante las últimas dos jornadas Cristián, vecino de Lampa. “Enel informó que nosotros sí estamos con electricidad y, técnicamente sí, tenemos electricidad, pero con un voltaje que no permite usar ningún artefacto. Es insólito, se nos han

quemado electrodomésticos, no podemos prender nada, es lo mismo que no tener luz”, critica.

“La superintendencia debe monitorear y fiscalizar que las empresas eléctricas repongan el servicio y además aseguren las condiciones adecuadas en la habilitación de los postes eléctricos y en la provisión de la energía a la familia y locales comerciales o industriales; porque tenemos muchos reportes de baja de voltaje o de golpes eléctricos que han afectado electrodomésticos y maquinarias”, señala Rubén Oyarzo (Ind), diputado por la zona y miembro de la comisión de Emergencias y Desastres.

Por su parte, el senador Juan Luis Castro (PS), presidente de la comisión de Energía, apunta que “si nos ponemos el parámetro cero, es decir, reposición de la energía a todos los clientes pendientes, hasta ahora al menos, dentro de la duda razonable, todo indica que eso no ha llegado a cero. Por tanto, creo que la autoridad, clarificando esto, debe tomar un camino que debiera ser el anunciado. Es decir,

proceder en consecuencia a la fase respectiva, consecuente de cancelación respecto de esa concesión”.

Castro agrega que “no digo que haya que caducar todas las empresas ni estatizar el sistema, porque eso no es posible. Pero sí creo que en materia de compensaciones hay mucho más que decir todavía”.

Cabe recordar que el Gobierno inició el proceso de caducidad de la concesión de Enel, del cual es parte este ultimátum. De hecho, según informó el ministro Pardow, una vez que el Gobierno termine con la fiscalización que permita evaluar la labor de Enel en este último requerimiento, y en caso de no haber cumplido, se pasará a una etapa adversarial donde la empresa tiene que “presentar sus descargos de por qué no se habría cumplido con la exigencia y con las condiciones de servicios que se le mencionan al momento de iniciar la caducidad”. Además, se está a la espera de multas que se espera aplique la autoridad a Enel.

“Tenemos muchos reportes de baja de voltaje o de golpes eléctricos que han afectado electrodomésticos y maquinarias”.

RUBÉN OYARZO
 DIPUTADO MIEMBRO COMISIÓN DE EMERGENCIAS